

Les divers ministères reconnus fonctionnaient en réseaux



Paul Calzada

☰ Sommaire



Bonjour Mon ami(e),

« Ainsi donc, vous n'êtes plus des étrangers, ni des gens du dehors; mais vous êtes concitoyens des saints, gens de la maison de Dieu. Vous avez été édifiés sur le fondement des apôtres et des prophètes, Jésus-Christ lui-même étant la pierre angulaire. En lui tout l'édifice, bien coordonné, s'élève pour être un temple saint dans le Seigneur.

En lui vous êtes aussi édifiés pour être une habitation de Dieu en Esprit. » ([Ephésiens 2:19/22](#))

Lorsque Paul écrit l'épître aux Ephésiens (il est alors en prison et vraisemblablement seul, car aucun autre nom lui est associé en tant que coauteur), il nous communique une grande révélation sur l'Église, sur sa structure, sur sa raison d'être, sur son fonctionnement, sur son unité, sur sa destinée. Le texte nous décrit ce qu'est l'Église : Dans ce passage, qui peut être mis en parallèle avec d'autres écrits de Paul ou de l'apôtre Pierre, nous avons le rappel que l'Église est un édifice, un temple, une habitation de Dieu. C'est donc une construction, un chantier inachevé sur lequel viennent travailler divers ouvriers. Dans la première épître de Paul et Sosthène, adressée aux Corinthiens, nous sommes alertés sur l'importance de veiller à la manière dont on bâtit dessus : « Car nous sommes ouvriers avec Dieu. Vous êtes le champ de Dieu, l'édifice de Dieu. Selon la grâce de Dieu qui m'a été donnée, j'ai posé le fondement comme un sage architecte, et un autre bâtit dessus. Mais que chacun prenne garde à la manière dont il bâtit dessus. » ([1 Corinthiens 3:9/10](#)) Paul mentionne, dans ce contexte, quelques-uns des ministères qui ont travaillé à cette construction : Pierre, Apollos et lui-même.

Si nous revenons à l'épître aux Ephésiens il est écrit : « Et il a fait des dons aux hommes... Et il a donné les uns comme apôtres, les autres comme prophètes, les autres comme évangélistes, les autres comme pasteurs et docteurs, pour le perfectionnement des saints en vue de l'œuvre du ministère et de l'édification du corps de Christ.

»([Ephésiens 4:8/12](#)) Nous avons ici la mention des hommes donnés à l'Église pour son édification. La construction de cet édifice qu'est l'église à besoin de tous ces ministères. Il est inconcevable qu'un seul corps de métier construise une grande maison. Il y faudra des architectes, des maçons, des électriciens, des chauffagistes etc. De même pour que les croyants entrent pleinement dans leur destinée, pour qu'ils soient pleinement édifiés afin d'accomplir eux-mêmes leur

ministère, ils ont besoin d'être au bénéfice non d'un seul ministère mais des cinq ministères prévus par Dieu. Or comment seront-ils au bénéfice de ces cinq ministères si ces ministères ne travaillent pas en équipes et en réseaux ?

Comment ces églises, de petite taille, ne bénéficiant que d'un seul ministère (souvent un jeune « pasteur stagiaire »), pourront-elles, être réellement édifiées, si elles ne sont pas au bénéfice de tous les ministères ?

Ma prière en ce jour :

Seigneur que toutes les églises puissent bénéficier de la diversité des ministères dans un fonctionnement plus collégial de ces ministères fonctionnant en réseaux.

Paul Calzada

Vous avez aimé ? Partagez autour de vous !

